



Lausanne, le 15 mai 2018

## Communiqué

### Lausanne célèbre quatre femmes aux Plaines-du-Loup

**Elles sont mécène, pianiste, peintre ou pionnière du féminisme en Suisse. Elles sont quatre femmes d'exception qui ont porté, dans leur domaine, le nom de Lausanne au-delà des frontières. En retour, la Ville a décidé de célébrer leur souvenir et leur importante contribution à la vie de la cité en attribuant leur nom à quatre rues du futur écoquartier des Plaines-du-Loup.**

Pour qui se plonge aujourd'hui dans la dénomination des 687 rues, passages et autres escaliers présents sur le territoire lausannois, il y trouvera 103 noms de personnalités, dont cinq seulement sont des femmes. Partiellement compensée par la pose de plaques commémoratives depuis 1992, la présence des femmes dans la dénomination des rues lausannoises se fait encore discrète.

Grâce au développement urbain en cours, la Municipalité a aujourd'hui la possibilité de pallier ce manque et célébrer quatre nouvelles personnalités féminines dans l'espace public. Ainsi, les premières rues de l'écoquartier des Plaines-du-Loup porteront les noms d'Edith Burger, pianiste et chanteuse, Elisabeth Jeanne de Cerjat, co-fondatrice de l'Asile des aveugles, Germaine Ernst, artiste peintre, et Elisa Serment, pionnière du féminisme en Suisse. Chacune d'entre elles a, par son action dans son domaine, fait rayonner le nom de Lausanne au-delà des frontières et marqué durablement la vie de la cité.

C'est sur la base d'une recherche menée par M<sup>me</sup> Simone Chapuis-Bischof, ancienne présidente de l'Association suisse pour les Droits de la Femme (ADF), que le comité de la section vaudoise (ADF-vaud), présidé par M<sup>me</sup> Martine Gagnebin, a procédé au choix de ces personnalités. Ces dénominations font l'objet aujourd'hui d'une mise à l'enquête publique.

Par cette décision forte, la Municipalité entend marquer durablement le souvenir de ces femmes d'exception, mais aussi souligner son engagement continu pour l'égalité des droits entre les femmes et les hommes. Cette volonté s'inscrit par ailleurs en droite ligne de la demande du Conseil communal, suite à la réponse à l'interpellation de Gaëlle Lapique et consorts, «Attribution de noms de rue. Les femmes à côté de la plaque?», déposée le 24 novembre 2015.

La Municipalité de Lausanne

*Annexes:*

- *Notices biographiques et historiques de M<sup>mes</sup> Burger, de Cerjat, Ernst et Serment*
- *Liste des rues portant des noms de femmes à Lausanne*
- [Liste des plaques commémoratives lausannoises](#)

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec**

- **Florence Germond, directrice des Finances et de la mobilité, +41 21 315 72 00**
- **Martine Gagnebin, présidente de l'Association vaudoise pour les Droits des Femmes (ADF-vaud), +41 76 318 33 28**

Bureau de la communication  
Hôtel de Ville  
Case postale 6904  
1002 Lausanne  
T +41 21 315 25 50  
[presse@lausanne.ch](mailto:presse@lausanne.ch)